

Viertes Kapitel.

Handelt von einem schönen Vögelchen und einem häßlichen Zwerglein.

Alle diese kleinen Unfälle und fehlgeschlagenen Hoffnungen hatten Zefire sehr mürrisch gemacht. Es war ihr daher wirklich lieb, daß sie Auroren, die ihr sonst ein Dorn im Auge war, in einer Entfernung von hundert Schritten erblickte; denn nun bekam sie Gelegenheit, ihren Unmuth an dem guten Mädchen auszulassen.

Indem sie diesem heimtückischen Vergnügen entgegeneilte, sah sie einen kleinen, bunten Vogel, der Auroren umkreiste und einen weit schimmernden Edelstein aus dem Schnabel in ihre Hand fallen ließ. Dabei sang das Vögelchen — jedoch so leise, daß es der noch entfernten Zefire unhörbar blieb — Jener ins Ohr:

„Bewahre dieß Steinchen,
Bewahr' es fein!
Es wird einst in Nöthen
Dein Retter seyn.“ —

Wie ein gieriger Raubvogel schoß Zefire nun herbei und rief athemlos: „Was hast du? Gib her!“ — Aurore weigerte sich keinen Augenblick, ihrer Schwester das Kleinod zu zeigen, bat es sich aber wieder aus, als es lange genug beäugelt und bewundert worden war. Allein die

scheelsüchtige Zestre bezeigte zur Rückgabe so wenig Lust, daß sie vielmehr hitzig behauptete, sie, als die ältere Schwester, habe das erste Recht, den Diamant zu besitzen. „Nein, er gehört Auroren!“ — rief eine männliche Stimme.

Sui flohen, gleich aufgeschreckten Rehen,
Die beiden Schwestern in den Wald;
Denn eine gräßliche Gestalt
Erblickten sie drei Schritte von sich stehen.
Ein Zwergmann war's, vom Haupt bis zu den Behen
Sechs Spannen hoch, und grau und alt;
Dem größten Kürbis zu vergleichen
War sein gevierter, platter Kopf,
Und einen rothen Weichselzopf
Sah man von da herab bis an die Erde reichen.
Zwei Pünktlein unter einem Strauch
Von Borsten zeigten an, daß dieser Wunderknabe,
Des Wangen übrigens wie Säcke bis zum Bauch
Hernieder schlotterten, auch ein Paar Augen habe.
Sein Truthahn-Näschen, lang und spitz,
Ließ durch ein Nadelohr sich wohl im Nothfall drücken;
Die Brust war eines Hockers Sitz,
Und ditto lag ihm einer auf dem Rücken.
Nun hatte noch, um ganz ein Ungethüm zu seyn,
Das arme Wichtel nur ein Bein,
Auf dem es sich, gleich einem Kreisel, drehte;
Doch fiel es um, sobald ein Lüftchen wehte.

Wir wollen das kleine Männchen hier in dem kleinen Kapitälchen stehen lassen und uns nach den zwei Mädchen umsehen. Sie möchten sonst zu weit laufen, und wir brauchen sie gleich wieder.